

ECONOMIE

economie.union@sonapresse.com

Forum africain des ports : l'Oprag en quête de partenariats stratégiques

Jean MADOUA
Libreville/Gabon

Le directeur général de l'Office des ports et rades du Gabon (Oprag), Appolinaire Alassa, a pris part, du 9 au 10 novembre dernier, à Djibouti, à la 2e édition du Forum africain des ports sur le thème "les ports africains à l'ère des alliances". Cette édition 2020, qui s'inscrit dans une démarche prospective, a donné l'occasion aux participants de se focaliser sur l'impact de la pandémie de Covid-19 dans l'activité maritime et la stratégie qui permettra aux ports africains d'en sortir, ainsi que les enjeux des alliances portuaires africaines et la nécessité d'un renforcement

de partenariats. Aussi, en marge de cette rencontre, une réunion stratégique pour la coopération Sud-Sud entre les représentants des ports et les autorités portuaires a eu lieu dans l'objectif d'évaluer les modèles de coopération pour une meilleure connectivité africaine. Cette table ronde a permis au directeur général de l'Oprag et ses pairs d'évaluer les modèles de coopération pour une meilleure connectivité portuaire en Afrique. Mais aussi de créer une plate-forme d'échange sur l'impact et le développement des ports sur l'hinterland, l'amélioration de leur compétitivité et les questions de digitalisation des ports africains. Il s'agissait aussi d'avoir une meilleure sy-

nergie, de s'arrimer aux standards et de travailler ensemble pour l'amélioration des activités maritimes et portuaires sur toute l'étendue du continent. À noter que dans l'éventualité d'une collaboration sous-régionale, Appolinaire Alassa a échangé, au cours de cet événement, avec plusieurs directeurs et présidents d'autorités portuaires, tels que le président de l'autorité portuaire et des zones franches de Djibouti, Aboubacar Omar Hadi, et le directeur d'exploitation du port autonome de Kribi, au Cameroun, Mama Michel.



Le DG de l'Oprag, Appolinaire Alassa (g), échangeant avec ses homologues.

L'AFD octroie une aide de 197 milliards de francs au Fida

Styve Claudel ONDO MINKO
Libreville/Gabon

Les capacités de résilience des petits exploitants agricoles des pays les plus vulnérables au changement climatique viennent d'être consolidées par l'Agence française de développement (AFD). En effet, l'institution financière publique en charge de mettre en pratique la politique française en termes de lutte contre la pauvreté a alloué une aide de 300 millions d'euros, soit 197,1 milliards de FCFA, au Fonds international de développement agricole (Fida).

Cette enveloppe sera particulièrement utilisée dans le cadre d'un soutien aux petits agriculteurs. Afin de leur permettre de booster leurs rendements, favoriser une gestion efficace et efficiente des ressources rares, accéder au marché du financement et accroître, au final, leur résilience au dérèglement climatique. Aussi le financement de l'AFD permettra-t-il, concrètement, de mieux faire face aux dommages et autres pertes causées par les catastrophes sur les cultures, l'éle-



Le président du Fida, Gilbert Houngbo, très satisfait du soutien de l'AFD.

vage, les pêches, l'aquaculture et la foresterie. Mais également dans le cadre du suivi-évaluation des bonnes pratiques agricoles. Pour le président du Fida, Gilbert Houngbo, "si nous voulons un monde sans faim et sans pauvreté, nous devons concentrer notre attention sur les zones rurales où vivent les gens les plus pauvres. Ce prêt démontre l'engagement de la France à investir au sein des populations rurales ainsi que le rôle du Fida dans la mobilisation de financements pour lutter contre le changement climatique." Pour rappel, le Gabon a obtenu du Fida le financement du "Projet de développement agricole et rural 2e phase" - PDAR 2, d'un montant de 13,73 milliards de FCFA. Le projet touchera 16 bassins de production identifiés couvrant 43 cantons et 171 villages ou regroupements de villages.

NSIA Assurances Gabon offre des kits scolaires aux enfants des personnes handicapées

C'est ce samedi 14 novembre 2020 que la société d'assurances NSIA Gabon a procédé à la remise de plusieurs centaines de kits scolaires aux enfants des personnes à mobilité réduite logées au sein des centres sociaux de Libreville et ses environs. Constitués de sacs, stylos, gourdes, cahiers, livres, et feutres, lesdits kits scolaires visent à alléger la tâche de ces familles démunies en cette période de crise sanitaire liée à la Covid-19.



C'est dans le cadre de la mise en œuvre de sa responsabilité sociale que NSIA Assurances Gabon a décidé de mettre un peu de baume au cœur des personnes vivant avec un handicap. En effet, conduite par Ferdinand VIGNAC, Directeur général de ladite société, la délégation de NSIA Gabon a fait le tour des centres sociaux dédiés aux handicapés. Du centre social d'Akebe à celui de Nzeng-Ayong en passant par Nkembo, Pk12, Akebe poteaux et post-Akebe, ce sont pas moins de 200 kits scolaires complets qui ont été distribués à la progéniture de cette frange de la population a reçu leurs kits scolaires pour le compte de l'année académique débutée le lundi 9 novembre dernier.

Ce don est constitué de sacs, stylos, gourdes, cahiers, livres, éponges et matériels de géométrie. Autant dire que ce cadeau des compagnies NSIA au Gabon, vient ôter une épine aux pieds de ces personnes qui tirent davantage le diable par la queue dans cette période difficile liée à la Covid-19. Aussi, les bénéficiaires n'ont pas manqué de remercier leur bienfaiteur pour la marque d'attention manifestée à leur égard. « Les personnes vivant avec un handicap dans les 5 sites de Libreville et ses environs n'ont pas de mots pour vous dire merci. Vous êtes des pères pour ces enfants en cette période. Il n'y a que Dieu seul qui va vous récompenser », a déclaré Gislaine OBONO OBIANG N'KOULO, responsable d'association des femmes handicapées du Gabon. L'émotion a atteint son paroxysme quand une jeune fille de 9 ans a, au nom de tous les enfants, fait lecture de leur lettre de remerciements.

En réaction, le Directeur général de NSIA Assurances Gabon, s'est dit honoré d'avoir pu procurer de la joie aux nécessiteux. « Je voudrais vous remercier au nom du groupe NSIA. Nous avons cette responsabilité sur le plan sociale et environnemental et envers les plus démunis. Je voudrais dire aux enfants que votre avenir passe par l'écoute des conseils prodigués par vos parents et par votre assiduité dans les études. Nous avons apporté ces sacs et ces fournitures mais sans efforts de votre part, notre don ne vous sera pas profitable », a indiqué Ferdinand VIGNAC. Notons que ce n'est pas la première action du genre pour NSIA Assurances au Gabon. L'an dernier déjà, ladite société avait apporté son aide à l'orphelinat Aeoda qui héberge 48 orphelins dont l'âge varie entre 2 et 16 ans. Vivement que cet élan solidaire soit pérenne.